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VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

Município faz entrega de prêmios aos contribuintes 
participantes cadastrados na Nota Fiscal Gaúcha 
No dia 13 de junho de 
2024 foi realizado o sor-
teio da Nota Fiscal Gaú-
cha de número 140. O 
Município de Ernestina 
teve como contempla-
dos os seguintes con-
tribuintes: ZULEICA 
ARLETE GOEDEL, do 
município de Ernestina/
RS e LUIS HENRIQUE 
ZANELLA, do municí-
pio de Passo Fundo/RS. 
Cada contribuinte rece-
beu o valor de R$ 250,00. 
O Município informa 
que para participar dos 
sorteios mensais os 
contribuintes devem 
estar cadastrados no 
Programa NOTA FISCAL 

GAÚCHA e solicitar que 
seja colocado o número 
de seu CPF na nota no 
momento da compra 
feita no comércio lo-
cal. Fazendo isto estarão 
ajudando a combater a 
sonegação fiscal e ainda 
concorrerão a prêmios 
no município de Ernes-
tina e também nos sor-
teios da Nota Fiscal Gaú-
cha realizada pelo Estado 
do Rio Grande do Sul.  
Os contribuintes que 
quiserem fazer o seu 
cadastramento no Pro-
grama podem procurar 
o Setor Tributário do mu-
nicípio ou fazer direta-
mente o cadastro no site 

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

“Parabéns, 2 Anos consecutivos o Município de Victor Gra-
eff/RS é destaque - 2023/2024 no Ranking Nacional da 
Qualidade da Informação Contábil e Fiscal”

ERNESTINAERNESTINA

Nesta semana, o Mu-
nicípio de Victor Graeff 
recebeu com satisfação 
o resultado do Ranking 
Nacional da Qualidade 
da Informação Contá-
bil e Fiscal , onde a Con-
tabilidade Municipal foi 
certificada com a nota 
A, recebendo um selo 
de qualidade da Secre-
taria do Tesouro Nacional 
(STN). 

Estes resultados certifi-
cam a competência e a 
boa gestão dos recursos 
financeiros do município, 
além de demonstrar a 
competência de todos os 
servidores municipais que 
abraçaram a nova forma 
de gerir o dinheiro públi-
co, com maior transparên-
cia e comprometimento 
com a comunidade Victo-
rense.

da www.sefaz.rs.gov.br 
Contribuinte Ernestin-
ense: ajude a combater a 
sonegação. Exija nota fis-
cal no momento da com-
pra efetuada e solicite a 

inclusão do seu CPF na re-
spectiva nota. Assim você 
combate à sonegação e 
ainda concorre a prêmios 
mensais.

Equipe das escolas do Município Equipe das escolas do Município 
realizam formaçãorealizam formação
Na última segunda-feira 
(17) foi realizado for-
mação com toda a equipe 
das escolas do município, 
com o tema educação 
para a inclusão de todos 
os alunos .Qual o papel e 
função de cada um na es-
cola, desde os motoristas 
,serventes,atendentes, di-
reção  e professores, para 

que a inclusão realmente 
aconteça.  Atitudes que nos 
tornam uma escola inclu-
siva. Entender cada aluno 
para poder incluir no am-
biente escolar.
 
 “DESENVOLVER o ser 
humano em seu todo, 
ACREDITANDO em sua 
potencialidade, RESPEI-

TANDO o seu tempo de 
desenvolver, TRABAL-

HANDO com RESPON-
SABILIDADE”.



Ernestina,  21 de Junho de 2024 Ano XXIV   Edição 1164

Campeonato municípal  de futsal 
de Mormaço trouxe  jogos eletri-
zantes 

03O MENSAGEIRO

A Taça Luciana de Moura 
teve a segunda rodada 
ocorrida no último sába-
do, 15/06, no ginásio Le-
andro Gehlen em Mor-
maço.
Bons jogos e muitos gols 
retribuíram a presença 
de um bom público que 
prestigiou os confron-
tos.
Confira os resultados:
Empreiteira RMV 2x6 
ACM
Rio Grandense 7x1 Ou-
sadia
El Niño 3x1 Amigos do 
Jair
MFC 8x0 Varonil
Posse Godoy 6x7 Parce-
ria
A próxima rodada ini-

cia na sexta-feira, 21/06, 
com os seguintes jogos:
Veterano
19h – Rio Grandense x 
MFC
20h – Parceria x Tio Hugo 
Feminino
21h – Meninas da Vila x 
Ousadia
22h – Estrelha Vermelha 
x Amigas da Bola
No sábado, 22/06, os 
confrontos serão:
19h – MFC x Posse Go-
doy
20h – El Niño x Ousadia
21h – Parceria x Empre-
iteira RMV
22h – Amigos do Jair x 
ACM
23h – Varonil x Rio Gran-
dense

ESPORTEESPORTE

Figueira é campeão do muni-
ciapal de bocha de Mormaço
Em uma final disputada 
entre duas equipes da mes-
ma agremiação, o Figueira 
A derrotou por 30x14 o 
Figueira B, na decisão do 
campeonato de Bocha de 
Mormaço.
A final ocorreu na noite do 
último sábado,15/06, no 
ginásio Leandro Gehlen, 
com uma grande presença 
de bochófilos e comunidade 
em geral. 
Na primeira partida da 
noite, a Chácara do Canário 
venceu o São José A por 
30x8. Em seguida foi servido 
o jantar de confraternização 
e na sequência teve início a 
grande final da noite.
Na decisão do título, o 
Figueira A não teve dificul-
dades de superar a equipe B, 
e conquistou o troféu com 
uma grande atuação do bat-
edor Iran, escolhido o mel-

hor da competição.
Confira os melhores do 
campeonato:
1º lugar: Figueira A
2º lugar: Figueira B
3º lugar: Chácara do 
Canário
4º lugar: São José
Melhor Ponteiro: Fubica – 
Figueira B
Melhor Batedor: Iran – 
Figueira A
Waner Silveira, diretor de 
esportes de Mormaço, agra-
deceu a participação de 
todas as equipes que par-
ticiparam da taça Chico 
Malaquias. 

IBIRAPUITÃIBIRAPUITÃ

ATLÉTICO/LAVA CAR sagrou-se campeão da taça 
verão de futsal 

A decisão da Copa Verão 
de Futsal de Ibirapuitã no 
Ginásio Municipal Luíz 
João Bortoncello foi dis-
putada com grande presen-
ça de público na noite deste 
sábado, 15/06. 
Pela categoria sub-20, o tí-
tulo ficou com o Ajax de 
Marau, que derrotou o Real 
Ajax de Nicolau Vergueiro 
pelo placar de 7x4. Com a 
conquista, o Ajax também 
fatura uma quantia de R$ 1 
mil.
Já na categoria livre, estiver-
am em quadra os time do 
Coringa de Nicolau Vergue-
iro e o Atlético/Lava Car dos 

Pia, de Ibirapuitã, que pro-
tagonizaram uma final de 
muito equilíbrio. Durante 
os  primeiros 20 minutos, a 
partida terminou empatada 
em 0x0.
Na etapa complementar, 
Werlon abriu o placar para 
o Atlético aos seis minutos. 
Alisson empatou faltando 
dois minutos. Marlon em 
instantes após o empate, 
colocou o Atlético na frente 
do marcador. 
No desespero, o Coringa 
tentou o goleiro-linha e 
através de uma saída er-
rada do adversário, Marlon 
fez o terceiro do Atlético e 

por consequência o gol do 
título. 
O destaque do jogo foi 
Werlon. O Atlético, além 
do troféu, levou a quantia 
de R$ 2 mil. Após as parti-
das, aconteceu a entrega da 
premiação com os seguintes 
destaques do campeonato:
*Sub-20
- goleiro menos vazado - 
Coringa de Nicolau Ver-
gueiro 
- artilheiro - João Vitor Por-
tela - Coringa de Nicolau 
Vergueiro 
- 3⁰ lugar - Coringa de Nico-
lau Vergueiro 
- 2⁰ lugar - Real Ajax de 
Nicolau Vergueiro
- 1⁰ lugar - Ajax de Marau
*Livre
- goleiro menos vazado - 
Coringa de Nicolau Ver-
gueiro 
- artilheiro - Diego - Ipiran-
ga de Soledade 
- 3⁰ lugar - Auto Elétrica do 
Zezinho 
- 2⁰ lugar - Coringa de Nico-
lau Vergueiro
- 1⁰ lugar - Atlético/Lava 
Car dos Piá

EXPOINTEREXPOINTER

Expointer 2024 será mantida na data 
prevista
A 47ª Expointer está mantida 
e vai ocorrer na data prevista, 
de 24 de agosto a 1º de se-
tembro, no Parque Estadual 
de Exposições Assis Brasil, 
em Esteio. O anúncio oficial 
foi feito pelo governador Ed-
uardo Leite nesta sexta-feira 
(14/6), durante uma visita ao 
parque, que foi atingido pelas 
enchentes em maio. 
 Logo na chegada ao local, 
Leite se reuniu com represent-
antes das entidades copromo-
toras da Expointer. Também 
participaram do encontro o 
secretário interino da Agri-
cultura, Pecuária, Produção 
Sustentável e Irrigação, Márcio 
Madalena, o secretário de De-
senvolvimento Rural, Ronaldo 
Santini, e a subsecretária do 

Parque Assis Brasil, Elizabeth 
Cirne Lima.
 A decisão pela realização da 
Expointer e manutenção da 
data prevista foi um consenso 
do grupo, depois de análises 
técnicas sobre a viabilidade do 
restabelecimento do parque e 
das condições de execução do 
evento, como explicou o gov-
ernador. 
 “Realizar uma feira como essa 
em condições normais já é 
um desafio. Em uma situação 
extraordinária, mais ainda. 
Por isso, essa foi uma decisão 
tomada de forma consciente 
e responsável com todos os 
envolvidos”, garantiu Leite. 
“A Expointer é motivo de or-
gulho para o Estado. Será im-
portante neste momento de 

superação e reconstrução, não 
só pela grande movimentação 
econômica que proporciona, 
mas pela injeção de ânimo e 
celebração da força e da ca-
pacidade de trabalho dos 
gaúchos.”
Nas próximas semanas, 
serão feitas as intervenções 
necessárias no parque, forte-
mente atingido pelas cheias.    
  O governo do Estado vai in-
vestir cerca de R$ 6 milhões 
em obras no local. Serão re-
alizados reparos de pisos dos 
pavilhões, calçamento de vias, 
reforma de telhados e calhas 
e revisão e melhorias da rede 
hidráulica e elétrica, além de 
limpeza e higienização de áre-
as comuns.
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Horóscopo Semanal

CRUZADINHACRUZADINHA CRUZADINHACRUZADINHA
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Horóscopo semanal
Fonte: João Bidu

- Áries (21 mar. a 20 abr.) - Áries (21 mar. a 20 abr.) 
Já vou adiantando que as prin-Já vou adiantando que as prin-
cipais energias giram em torno cipais energias giram em torno 
dos interesses de trabalho e dos interesses de trabalho e 
dinheiro. dinheiro. 

- Touro (21 abr. a 20 mai.)- Touro (21 abr. a 20 mai.)
Os astros estão tudo manco-Os astros estão tudo manco-
munado para te favorecer nes-munado para te favorecer nes-
ses dias.ses dias.

- Gêmeos (21 mai. a 20 jun.)- Gêmeos (21 mai. a 20 jun.)
Interesses de trabalho ficam Interesses de trabalho ficam 
meio truncados e será preciso meio truncados e será preciso 
uma dose extra de paciência uma dose extra de paciência 
até que tudo comece a cami-até que tudo comece a cami-
nhar melhor.  nhar melhor.  
- Câncer (21 jun. a 21 jul.)- Câncer (21 jun. a 21 jul.)
Ela também revela que seus Ela também revela que seus 

interesses vão render nesses interesses vão render nesses 
dias. Você vai contar com mais dias. Você vai contar com mais 
disciplina, agilidade mental e disciplina, agilidade mental e 
organização para mandar bem organização para mandar bem 
e se destacar no trabalho. e se destacar no trabalho. 

- Leão (22 jul. a 22 ago.)- Leão (22 jul. a 22 ago.)
A semana promete ser boa pa-A semana promete ser boa pa-
ra você focar nos interesses ra você focar nos interesses 
materiais e faturar. materiais e faturar. 

- Virgem (23 ago. a 22 set.)- Virgem (23 ago. a 22 set.)
Quem tem tudo para realizar Quem tem tudo para realizar 
sonhos e esperanças nessa sonhos e esperanças nessa 
semana? É com você mes-semana? É com você mes-
mo que tô falando! Com a Lua mo que tô falando! Com a Lua 
crescendo no seu signo, sua crescendo no seu signo, sua 
estrelinha vai brilhar mais em estrelinha vai brilhar mais em 
tudo que você fizer. tudo que você fizer. 

- Libra (23 set. a 22 out.)- Libra (23 set. a 22 out.)
Não nego que umas bagaças Não nego que umas bagaças 
podem surgir e você precisa-podem surgir e você precisa-
rá se equilibrar na balança para rá se equilibrar na balança para 
dar conta do recado. dar conta do recado. 

- Escorpião (23 out. a 21 - Escorpião (23 out. a 21 
nov.)nov.)
Semana com boas promes-Semana com boas promes-
sas dos astros e novidades sas dos astros e novidades 
da Lua, que ingressa na fase da Lua, que ingressa na fase 
Crescente no dia 7 e traz mu-Crescente no dia 7 e traz mu-
danças na sua vida. danças na sua vida. 

- Sagitário (22 nov. a 21 dez.)- Sagitário (22 nov. a 21 dez.)
Aposte nas suas ideias ousa-Aposte nas suas ideias ousa-
das e criativas, mas convém das e criativas, mas convém 
avaliar direitinho onde investe avaliar direitinho onde investe 
o seu dinheiro porque tem as-o seu dinheiro porque tem as-

tro pedindo para frear a gas-tro pedindo para frear a gas-
tança. tança. 

- Capricórnio (22 dez. a 20 - Capricórnio (22 dez. a 20 
jan.)jan.)
Mercúrio, Vênus e Urano agi-Mercúrio, Vênus e Urano agi-
tam o setor mais positivo do tam o setor mais positivo do 
seu Horóscopo e prometem seu Horóscopo e prometem 
um período perfeito sem de-um período perfeito sem de-
feitos em vários setores da feitos em vários setores da 
sua vida. sua vida. 

-Aquário (21 jan. a 19 fev.)-Aquário (21 jan. a 19 fev.)
Larga mão de colocar cara-Larga mão de colocar cara-
minhola na cabeça e manda o minhola na cabeça e manda o 
pessimismo bater em retirada, pessimismo bater em retirada, 
bem longe de você. Mas se bem longe de você. Mas se 
Saturno não ajuda, a Lua Cres-Saturno não ajuda, a Lua Cres-
cente manda estímulos e ela cente manda estímulos e ela 

pede para avisar que é hora pede para avisar que é hora 
de focar no trabalho. de focar no trabalho. 

- Peixes (20 fev. a 20 mar.)- Peixes (20 fev. a 20 mar.)
Garra, iniciativa e vontade de Garra, iniciativa e vontade de 
vencer na vida não faltam nes-vencer na vida não faltam nes-
ses dias, ainda mais se o seu ses dias, ainda mais se o seu 
objetivo é nadar na bufunfa, objetivo é nadar na bufunfa, 
peixinha! Tá certo que nada vai peixinha! Tá certo que nada vai 
cair na sua rede sem uma dose cair na sua rede sem uma dose 
extra de esforço e determina-extra de esforço e determina-
ção, mas você tem tudo para ção, mas você tem tudo para 
incrementar seus ganhos se incrementar seus ganhos se 
pegar firme no trabalho.pegar firme no trabalho.

Previsão do tempo *Tempo.com

CRUZADINHACRUZADINHA

Aniversariantes do mês de Junho!

Cezar Ramiro 

Possebon (07/06)

Derlene de Fatima 

Goetz (08/06)

Luiz Itamar Schell 

(21/06)

Adriana Possa 

(21/06)

Antonio Carlos da 

Silveira (18/06)
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Auri Arnt (07/06)

Ilse Pozza (23/06)

Maria Luiza Schmitd 

(21/06)

Reymond Camisaria (14/06)

Maria Haack (02/06)

Umberto Pedro Becker 

(26/06)

Cleri Machado (19/06)

Julia Caciane Borges 

(01/06)

Julio Cesar Borghetti 

(09/06)

Marilene Marquetti (24/06)

Realda Lodi (10/06)

Adriana Goedel (15/06)

João Backes (26/06)

Denise Trindade (09/06)

Sergio Nicolini (27/06)
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Curso de confeitaria está sendo 
ministrado em Nicolau Vergueiro 
Está em andamento no 
município de Nicolau 
Vergueiro o curso de 
Técnicas de Confeit-
aria. Oferecido gratui-
tamente, o curso conta 
com a participação de 
12 alunas e é realizado 
nas dependências da 
Secretaria Municipal 
de Assistência Social e 
Habitação, com aulas 
às segundas e quartas-
feiras.
Com uma carga horária 
total de 60 horas, o 
curso abrange uma 
variedade de conteú-
dos práticos e teóricos 
essenciais para quem 
deseja se especializar 
na área da confeitaria. 
Entre os tópicos abor-
dados estão o plane-
jamento de produção, 
preparo de tortas doces 
e salgadas, montagem 
de bolos, sobremesas e 
docinhos, confeitagem 
de bolos, tortas e so-
bremesas, e preparação 
de produtos de confei-
taria. A previsão de té-
rmino da capacitação é 
para o mês de agosto.
💬 A coordenadora do
Cras, Elidiane Rangel, 

Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

         Refletir é viver!
Você já parou para refletir 
sobre a sua vida?
Aprender a nos conhecer 
melhor e a nossa trajetória, 
entendendo os 
nossos motivos e buscando 
formas de evoluir e ser ainda 
melhores.
Refletir Torna-nos mais con-
scientes das nossas poten-
cialidades, mas também 
das arestas que ainda pre-
cisamos de limar. Colocar-
nos a par daquilo que somos 
capazes e que ainda temos de 
aprimorar, ajuda-nos a en-
contrar estratégias para 
dar a volta às adversidades 
que se colocam em nosso 
caminho.
Olhar para quem somos e 
tentar perceber o que gosta-
ríamos de ser, é ter 
a capacidade de nos avaliar 
e de entender melhor nossos 
caminhos 
percorridos. É refletir sobre 
nós mesmo e escolher ser 
você. É definir 
objetivos, metas, propósitos, 
desejos e etc.
Quando algo ruim acon-
tece nós temos três escolhas: 
deixar isso definir quem 
somos, deixar isso nos 
destruir ou fazer isso nos 
deixar mais fortes. ...
Ser feliz não é ter uma vida 
perfeita, mas sim reconhecer 
que vale a pena viver 
apesar de todos os desafios e 
perdas.
O que realmente importa na 
vida são os sonhos, os senti-
mentos, os 
valores, as relações humanas, 
enfim, a essência de cada 
um, e refletir 
sobre isso é muito impor-
tante, para sabermos se esta-
mos valorizando 
o que realmente merece a 
nossa atenção e dedicação.

MARIASMARIAS

O MENSAGEIRO

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

destaca a importân-
cia do curso para a 
comunidade. “O curso 
profissionalizante de 
Técnicas de Confei-
taria possibilita aos 
participantes adquiri-
rem novas habilidades 
e se prepararem para 
o mercado de tra-
balho. As alunas têm 
demonstrado grande 
entusiasmo e compro-
metimento, o que nos 
enche de orgulho e 
satisfação. Ver a dedi-
cação de cada uma é 
um sinal claro do im-
pacto positivo que o 
curso está proporcion-
ando”, afirma Elidiane.
O curso de Técnicas de 
Confeitaria é realizado 
por meio de um con-
vênio do programa RS 
Qualificação, uma ini-
ciativa do Governo do 
Estado do Rio Grande 
do Sul que visa mel-
horar a qualificação 
profissional nos mu-
nicípios gaúchos, con-
tribuindo para o au-
mento dos indicadores 
socioeconômicos e de 
empregabilidade.
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Maria Antônia celebra 11 anos 
em ritmo da Boiadeira
O amor por Ana 
Castela marcou o an-
iversário da jovem 
influencer Maria 
Antônia, que cel-
ebrou 11 anos no 
dia 13 de junho. As 
duas festas, para fa-
miliares e amigos, 
tiveram como tema a 
sua cantora favorita. 
“Foi muito divertido. 
Praticamente todas 
as minhas amigas vi-
eram fantasiadas e 
nós dançamos mui-
tas músicas da Ana 
Castela e de outros 
artistas”, comentou.
 Dos doces ao bolo, 
tudo tinha um toque 
da jovem musa do 

sertanejo que hoje 
é febre entre crian-
ças e adultos. Maria 
Antônia, que já foi a 
vários shows, espera 
um dia conhecê-la e 
disse que não irá de-
sistir desse sonho.
 No perfil @mariaan-
toniasebbensalvi no 
Instagram você pode 
conferir as postagens 
da festa.
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Com o Fundo Social, o Sicredi dedica 
2% do resultado obtido no ano anterior 
para apoiar iniciativas que promovam 
o desenvolvimento local. 

*Recursos são da Sicredi Integração 
de Estados RS/SC/MG e contemplam 
a área de atuação  da cooperativa.

Saiba mais

Não é só dinheiro, 
é ter com quem contar.
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Chuvas atrapalham implantação da safra 
de inverno no RS

AGRICULTURAAGRICULTURA

A chuva que castiga no-
vamente o Rio Grande 
do Sul interfere direta-
mente na semeadura da 
safra gaúcha de inverno. 
Os altos acumulados 
coincidem com as jane-
las indicadas pelo Zo-
neamento Agrícola de 
Risco Climático (ZARC) 
para implantação das la-
vouras de trigo, canola, 
aveia e cevada, especial-
mente na Metade Norte.
“O volume acumula-
do preocupa. Tivemos 
bastante chuva nas últi-
mas 72 horas, próximas 
a 200 milímetros em 
algumas localidades”, 
detalhou a agromete-
orologista e engenheira 
agrônoma do Departa-
mento de Diagnóstico e 
Pesquisa Agropecuária 
(DDPA) da Secretaria da 
Agricultura, Pecuária, 
Produção Sustentável e 
Irrigação (Seapi), Loana 
Cardoso, nesta terça-fei-
ra, 18.
 Além de interromper as 
operações em campo, 
a água leva os investi-
mentos já realizados em 
sementes, adubos, ferti-
lizantes e mão de obra. 
Nas regiões mais altas, o 
problema está na erosão, 
facilitada pelos declives 

do relevo.
 “O problema chega, in-
clusive, em quem planta 
mais tarde, que está pre-
parando o solo, como os 
agricultores dos Campos 
de Cima da Serra”, exem-
plificou a agrometeor-
ologista.
De acordo com o Co-
municado Agrometeor-
ológico 70, publicado 
pelo DDPA/Seapi, o 
cenário deve perdurar 
nos próximos dias. As 
precipitações mais ex-
pressivas são esperadas 
para as regiões Central, 
Planalto Médio e Mis-
sões, tradicionais produ-
toras de trigo, onde os 
acumulados oscilarão 
entre 150 mm e 200 mm.
 Apenas para pontos no 
limite do Extremo Sul 
do Estado, da Fronteira 
Oeste e da Divisa com 
Santa Catarina são es-
perados menores vol-
umes de chuva de até 30 
mm. Nas demais regiões 
o indicativo são de vol-
umes entre 30 até 150 
mm.
 “A chuva atrapalha, 
interfere e causa pre-
juízo. As que ocorrem 
em grande volume e 
por um ou dois dias 
atrasam o plantio, mas 

a consequência direta é 
que causam erosão e a 
perda de insumos, ferti-
lizantes e adubo”, explica 
o agrônomo da Emater/
RS-Ascar, Alencar Rugeri.
 Evolução das lavouras 
de inverno
Apesar das condições 
climáticas desfavoráveis, 
o DDPA aponta que a 
implementação das cul-
turas de inverno avança 
no RS. Conforme o bo-
letim agrometeorológi-
co divulgado nesta terça, 
18, há boa evolução nas 
lavouras de trigo implan-
tadas precocemente. 
Após a safra frustrada 
de 2023 e com os baixos 
preços do cereal, a esti-
mativa é que a área culti-
vada com o cereal, neste 
ano, seja menor que a de 
1,5 mil hectares do ano 
passado.
 É esperada redução de 
área também para a ce-
vada. A principal razão 
é a frustração da safra 
anterior, na qual quase 
a totalidade dos grãos 
produzidos nos 40.695 
hectares não obteve 
classificação comercial 
adequada para a indús-
tria cervejeira.
 Já a semeadura de can-
ola está mais avançada 

em comparação a outras 
culturas de inverno. Com 
o período preferencial 
de cultivo antecipado no 
Zoneamento Agrícola de 
Risco Climático (ZARC), 
a estimativa é que o Es-
tado plante mais que os 
77.418 hectares da safra 
anterior.
 Também há prognós-
tico de ampliação de 
área para a aveia branca, 
o que pode, ainda, ser 
influenciado pelas re-

strições na oferta de se-
mentes. “A área cultivada 
(com aveia) na safra an-
terior no Estado (2023) 
foi de 364.989 hectares, 
e a produtividade foi de 
1.619 kg/ha (IBGE)”, in-
formou o DDPA.
Contudo, a projeção ofi-
cial para a safra gaúcha 
de inverno deste ano 
deve ser divulgada a par-
tir da próxima semana 
pela Emater/RS-Ascar.

 Foto: Paulo Ernani Peres Ferreira / Embrapa Trigo / CP

Fonte: CP
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POLÍTICAPOLÍTICA

Câmara negocia Refis a partidos em PEC após reper-
cussão negativa de anistia completa a siglas
Deputados articulam substituir 
a anistia completa de dívidas 
partidárias por um “Refis” na 
Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) que muda regras 
sobre punições às legendas 
que tenham cometido irregu-
laridades nas eleições, como o 
descumprimento de porcen-
tuais mínimos de candidaturas 
de mulheres e negros ao Legis-
lativo. Pela nova versão do texto, 
o perdão total valeria somente 
para as cotas raciais.
O “Refis”, expressão usada para 
se referir a programas de rene-
gociação de dívidas, determi-
naria o pagamento das multas 
pelos partidos com correção 
monetária, mas sem juros e com 
opções de parcelamento. Na 
proposta anterior, as agremi-
ações teriam todos os débitos 

anulados.
A PEC entrou na pauta de vo-
tações do plenário da Câmara 
nesta terça-feira, 18, mas não 
chegou a ser analisada. A expec-
tativa é de que possa ser votada 
nesta quarta-feira, 19, caso haja 
um entendimento para que o 
Senado também paute o as-
sunto.
 A proposta foi Aprovada ano 
passado na Comissão de Con-
stituição e Justiça (CCJ), mas tra-
vou em comissão especial, após 
a repercussão negativa da anis-
tia completa aos partidos. Como 
os prazos para análise nesse co-
legiado já se esgotaram, o texto 
pode ser analisado diretamente 
no plenário.
 A renegociação das dívidas se-
ria possível para as punições 
relacionadas ao descumpri-

MORMAÇOMORMAÇO

Município recebe veículo 0 KM 
Atendendo a solicitação 
do prefeito Rodrigo Jaco-
by Trindade, a Deputada 
Estadual Silvana Covatti 
(Progressistas), através de 
emenda parlamentar, des-
tinou ao município de Mor-
maço, o valor de R$ 100 mil, 
que foram usados pela ad-
ministração municipal para 
a aquisição um veículo Fiat 
Cronos 0KM.
As chaves do automóvel 
em questão, foram en-
tregues na manhã desta 
terça-feira, 18/06, nas mãos 
do prefeito Rodrigo, em 
frente a prefeitura, entrega 
esta realizada por Eduardo 
Rotava e Aparecida Neves, 

assessores parlamentares 
da deputada Silvana.
“Nosso agradecimento a 
deputada Silvana Covatti 
por ter atendido mais um 
pleito de nossa adminis-
tração, ela tem sido nossa 
parceira em todos os mo-
mentos”, destacou o pre-

feito Rodrigo.
O veículo será totalmente 
preparado com adesivos e 
seguro automotivo e, pos-
teriormente, será usado 
nas atividades da secretar-
ia municipal da saúde de 
Mormaço.

mento das cotas de gênero nas 
eleições de 2022, além de outras 
irregularidades. No caso das co-
tas raciais, contudo, as dívidas 
serão anuladas.
 Os partidos argumentam que 
houve decisão recente do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) sobre 
as cotas raciais para a qual não 
estavam preparados e que isso 
justificaria o perdão da dívida 
nesse caso.
 Relatada pelo deputado Anto-
nio Carlos Rodrigues (PL-SP), a 
PEC tem apoio de quase todos 
os partidos com representação 
no Congresso Nacional, do PT ao 
PL. Segundo fontes, a substitu-
ição da anulação da dívida pelo 
Refis é um dos argumentos usa-
dos em defesa do texto, inclu-
sive na negociação com os sena-
dores. Para reduzir a rejeição 

às medidas, deputados tentam 
emplacar o termo “PEC do Refis” 
em vez de “PEC da Anistia”.
 Os defesores da proposta tam-
bém alegam que a matéria in-
stitui um porcentual mínimo 
de 20% de repasses do fundo 
eleitoral para candidaturas de 
pessoas pretas e pardas. Atual-
mente, a obrigação dos parti-
dos é de apenas assegurar que 
a quantidade dos recursos seja 
proporcional ao número de can-
didaturas de negros. Além disso, 
outra vantagem seria a garantia 
expressa de imunidade tribu-
tária às legendas.
 Estava em discussão um dispos-
itivo que estabelecia uma cota 
de 20% de vagas legislativas 
para mulheres, porém, esse tre-
cho deve ficar de fora por falta 
de acordo.
 Houve também uma proposta 

de instituir uma comissão de 
aferição no TSE ou dentro dos 
partidos, para impedir autode-
clarações fraudulentas, e as leg-
endas sejam punidas por não 
repassarem recursos a candida-
turas irregulares.
Segundo parlamentares, o TSE 
teria alegado não ser possível 
criar uma comissão de aferição. 
A possibilidade de os partidos 
terem essas bancas ainda deve 
ser discutida.
Por se tratar de mudança con-
stitucional, o texto precisa do 
apoio de pelo menos 308 depu-
tados no plenário da Câmara, 
em dois turnos de votação. No 
Senado, o quórum mínimo é 
de 49 votos no plenário, tam-
bém em dois momentos, mas a 
proposta pode passar antes por 
comissões.

Fonte e Fotos: Tua Rádio Cristal
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LAGOA DOS TRÊS CANTOS LAGOA DOS TRÊS CANTOS 

Entrega de prêmios do Municipal de 
Kopp com torneio de confraternização
No sábado passado (15) 
ocorreu no pavilhão da co-
munidade de Linha Colo-
rado, sede do EC Oriental, 
a entrega da premiação do 
Campeonato Municipal de 
Kopp de Lagoa dos Três 
Cantos. 
O encontro iniciou com 
torneio de integração en-
tre os participantes da 
competição, ao meio dia 
foi servido um suculento 
churrasco seguido da so-
lenidade de premiação e 
continuidade do torneio, 
vencido pela dupla Aírton 
e Dionísio Scheffel. Entre 
os perdedores sobressaiu a 
dupla Carlos Eckstein e Ivo 
Malmann.
Classificação e premiação 
do Campeonato Municipal 
de Kopp:
A equipe campeã foi o São 
José A e a premiação foi 
medalhas e R$ 850,00, vice 

TIO HUGOTIO HUGO

Estudante de Tio Hugo é premiada na 18 ª OBMEP - 
Olímpiada Brasileira de Matemática 
A aluna Amanda da Rosa 
Schultz, que estudou na 
escola municipal de en-
sino fundamental Lauren-
tino Machado de Tio Hugo 
até 2023, foi premiada na 
18ª OBMEP (Olimpíada 
Brasileira de Matemática). 
A estudante que atual-
mente frequenta o 1º ano 
do ensino médio recebeu 
a Medalha de Bronze Na-
cional, e a Medalha de 
Prata Regional, pelo seu 
excelente desempenho na 
Olimpíada. 
A cerimônia de premi-

ação para os alunos que 
obtiveram os melhores 
resultados, aconteceu na 
sexta-feira 14 de junho, 
em Passo Fundo. Além das 
medalhas, os estudantes 
premiados receberam um 
certificado como parte da 
premiação. 
A direção, professores, 
colegas e amigos da Es-
cola Municipal Laurentino 
Machado de Tio Hugo, 
onde Amanda estudou, 
demonstraram imensa 
satisfação com esta nova 
premiação recebida pela 

estudante. Isso porque, 
Amanda da Rosa Schultz 
já havia sido medalhista 
da Olímpiada em edição 
anterior. 
“Estamos orgulhosos de 
sua dedicação, somando 
agora três medalhas em 
Olimpíadas de Matemáti-
ca. Parabenizamos toda a 
equipe de professores e 
também sua família. Dese-
jamos muito sucesso em 
sua caminhada”, declarou 
Denubia Silva, diretora da 
escola Laurentino.
A Administração Mu-

Os Conterrâneos A, re-
ceberam medalhas e R$ 
750,00. A 3ª colocação 
foi da equipe Glória, 
medalhas e R$ 650,00, 
em 4º lugar ficou a equipe 

Os Guaranis, receberam 
medalhas e R$ 550,00, 5º Os 
Conterrâneos B, R$ 300,00, 
6º Oriental A, R$300, 7º 
Oriental B, R$ 300,00 e 8º 
São José B, R$ 300,00.

TECNOLOGIATECNOLOGIA
Justiça manda Google retirar posta-
gens policiais que disseminam ódio
As postagens veiculadas 
por policiais que dissemi-
nam discursos de ódio em 
programas de podcast e 
videocast no YouTube es-
tão suspensas por determi-
nação da Justiça Federal. 
A decisão atendeu parcial-
mente a pedidos do Minis-
tério Público Federal (MPF) 
e da Defensoria Pública 
da União (DPU). A medida 
liminar atinge conteúdos 
específicos dos canais Cop-
cast, Fala Glauber, Café com 
a Polícia e Danilsosnider..
De acordo com a ação, as 
postagens configuram tam-
bém abusos no direito à 
liberdade de expressão. Ao 
decidir pela suspensão, e 
não exclusão definitiva, dos 
conteúdos, a Justiça quer as-
segurar a tutela de direitos 
humanos sem comprome-
ter a liberdade de expressão 
e a atividade econômica dos 
réus, mantendo a reversibi-
lidade da decisão até o jul-
gamento final.

O procurador regional dos 
Direitos do Cidadão adjun-
to do MPF no Rio de Janei-
ro, Julio Araujo, classificou 
a medida como fundamen-
tal para combater esse tipo 
de postagem. “O estímulo 
à violência policial contido 
nesses vídeos estigmatiza 
a população negra, pobre 
e periférica, merecendo re-
sposta do Estado e atuação 
da empresa que hospeda os 
canais”, avaliou.
A Polícia Militar do Estado 
do Rio de Janeiro também 
foi notificada para pre-
star informações sobre os 
procedimentos adotados 
para efetivar os termos da 
Instrução Normativa nº 
0234/2023 (sobre o controle 
de postagens em redes soci-
ais). O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro foi 
oficiado para que, no prazo 
de 15 dias, manifeste se tem 
interesse em compor o polo 
ativo da ação civil pública.

nicipal de Tio Hugo para-
beniza a aluna Amanda da 
Rosa Schultz, por mais essa 
premiação. O seu destaque 
certamente serve de mo-

tivação para muitos es-
tudantes, que frequentam 
a rede municipal de en-
sino.
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Espaço Cultural 

                     OS LUSITANOS

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

Os Lusitanos foram uma antiga tribo celta que hab-
itava a região da Península Ibérica, especialmente 
o território correspondente ao atual Portugal. Eles 
desempenharam um papel significativo na história 
da península, especialmente durante o período da 
ocupação romana.
A origem dos Lusitanos remonta aos primeiros povos 
celtas que migraram para a Península Ibérica no 
primeiro milênio a.C. Eles eram uma sociedade tribal, 
organizada em clãs e liderada por chefes locais. Os 
Lusitanos eram conhecidos por sua habilidade em 
guerra e resistência, e eles frequentemente lutavam 
contra a expansão romana na região.
Uma das figuras mais famosas da história lusitana é 
Viriato, um líder militar que comandou a resistência 
dos Lusitanos contra os romanos no século II a.C. 
Viriato liderou uma série de ataques bem-sucedidos 
contra as forças romanas, ganhando fama por sua 
bravura e habilidade tática. No entanto, ele foi even-
tualmente traído e assassinado por aliados romanos.
Apesar da resistência dos Lusitanos, a Península 
Ibérica foi conquistada pelos romanos no século II 
a.C. Durante o período romano, os Lusitanos foram 
gradualmente assimilados pela cultura romana, ad-
otando a língua, leis e costumes do Império Romano. 
No entanto, vestígios da cultura lusitana sobreviver-
am através de nomes de lugares, práticas culturais e 
tradições populares.
Após o declínio do Império Romano, a Península 
Ibérica foi invadida por diferentes povos, incluindo os 
visigodos e os mouros. Durante a Idade Média, o ter-
ritório que hoje é Portugal foi formado gradualmente, 
com a fusão de diferentes comunidades celtas, roma-
nas e visigodas.
Hoje, os Lusitanos são lembrados como os ancestrais 
do povo português, e seu legado está presente na 
cultura, língua e identidade nacional de Portugal. A 
figura de Viriato, em particular, é reverenciada como 
um herói nacional que simboliza a resistência e a de-
terminação do povo português ao longo da história.

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

INTERNET E REDES SOCIAISINTERNET E REDES SOCIAIS

Quase metade dos brasileiros não tem habilidades 
digitais básicas
A Agência Nacional de Tel-
ecomunicações (Anatel) 
divulgou um estudo apon-
tando que a evolução das 
habilidades digitais da popu-
lação brasileira está abaixo 
do ideal. Segundo o levan-
tamento, apenas 29,9% dos 
brasileiros possuía um nível 
básico em 2023, enquanto 
17,9% apresentam um nível 
intermediário e 4,2% são 
considerados avançados. Isso 
significa que cerca de 48% da 
população do país não têm 
habilidades digitais básicas. 
O que são habilidades digi-
tais?
Para avaliar as habilidades 
digitais da população são 
considerados os conceitos 
recomendados pela União 
Internacional de Telecomuni-
cações (UIT).
Esta lista de competências 
leva em conta funcionali-
dades compatíveis com o 
exigido no mercado de tra-
balho.
São consideradas habilidades 
digitais básicas: copiar ou 
mover um arquivo ou pasta, 
usar ferramentas de copiar e 
colar para duplicar ou mover 
informações dentro de um 
documento; enviar e-mails 

com arquivos anexados; e 
transferir arquivos entre um 
computador e outros dispos-
itivos.
São intermediárias: instalar 
programas de computador 
ou aplicativos de celular; 
conectar ou instalar novos 
equipamentos com ou sem 
fio, como modem, impres-
sora, câmera ou microfone; 
criar uma apresentação de 
slides; e usar fórmula em uma 
planilha de cálculo.
Já a habilidade avançada 
compreende criar programa 
de computador ou aplicativo 
de celular usando linguagem 
de programação.
 Desigualdade no país
De acordo com estudo da 

Anatel, o aumento da popu-
lação com habilidades digi-
tais intermediárias entre 
2022 e 2023 foi de apenas 
0,5 pontos percentuais. O re-
sultado fica abaixo do ritmo 
ideal, que prevê um avanço 
superior a 3 pontos percen-
tuais ao ano.

Os dados fazem parte do 
acompanhamento do gov-
erno brasileiro de um dos 
objetivos previstos no Plano 
Estratégico da Agência, que 
tem como meta alcançar 30% 
de jovens e adultos com hab-
ilidades digitais intermediári-
as até 2027.

Por: Alexandre Di Lorenzo/ Olhar Digital

Fot:robot.ekstrabladet.dk

Fonte: https://www.facebook.com/profile.php?id=100089543988623
Texto de: Silva Carlos 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
MUNICÍPIO DE NICOLAU VERGUEIRO

RETIFICAÇÃO DO EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO / 
CREDENCIAMENTO Nº 06/2024

          O Prefeito Municipal de Nicolau Vergueiro-RS, no uso de suas atribuições legais, 
torna público que foi retificado e se encontrará aberto o Edital de Chamamento 
Público / Credenciamento nº 06/2024, que tem por objeto o credenciamento de 
pessoas jurídicas para a prestação de serviços de máquinas pesadas para obras 
públicas deste município. O credenciamento poderá ser realizado no período de 21 
de junho de 2024 até 20 de junho de 2025, na sede da Prefeitura Municipal de Nicolau 
Vergueiro. Informações pelo fone (54) 99714-8060 ou no site www.nicolauvergueiro.
rs.gov.br – e-mail: contratos@nicolauvergueiro.rs.gov.br .

Nicolau Vergueiro, 21 de junho de 2024. 

GERALDO ANTONIO MUNIZ
Prefeito Municipal 
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária  17.06.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: 

Américo Luiz Formighie-
ri, Antonio Carlos Ferreira, 
Ari Antonio Mello, Juliano 
Arend, Leonir de Souza Var-
gas, Raquel Goedel, Tiago 
José Dummel e Victor Penz. 

SESSÃO PLENÁRIA OR-
DINÁRIA DE 17.06.2024

Grande Expediente:
 O Vereador Leonir 

de Souza Vargas, da ban-
cada do PDT, justificou os 
pedidos de providências de 
sua autoria nos quais solici-
ta substituição de lâmpadas 
da iluminação pública. 

 O Vereador Tiago 
José Dummel, da bancada 
do PDT, justificou os pedi-
dos de providências de sua 
autoria nos quais solicita 
substituição de lâmpadas 
da iluminação pública e pa-
vimentação de rua. 

 O Vereador Victor 
Penz, da bancada do PSDB, 
reforçou a solicitação de pa-
vimentação de rua feita pe-
lo vereador Tiago.

 O Vereador Juliano 
Arend, da bancada do PSDB, 
concordou com a necessi-
dade de pavimentar a rua 
citada pelo vereador Tiago. 
Afirmou que o seu desejo 
é de que nenhuma rua do 
Município estivesse sem 
pavimentação. Lamentou 
que algumas vias não tem 
a largura mínima. Informou 
que o Prefeito repassou a 
informação de que a arreca-
dação municipal cairá 40%. 

Comunicações:
 Sem matéria.
Ordem do dia: 
 Discussão e vota-

ção do Projeto de Lei nº 
29/2024, de autoria do Po-
der Executivo Municipal 
que “Autoriza o Poder Exe-
cutivo Municipal a abrir no 
Orçamento Programa de 
2024, um Crédito Especial 
no valor de R$ 50.000,00 
(cinquenta mil reais), desti-
nado à execução das ações 
previstas na PORTARIA SES. 
nº 1098/2023, e dá outras 
providências.”. As comis-
sões apresentaram parecer 
favorável. Em discussão: O 
Vereador Antonio Carlos 
Ferreira, da bancada do PDT, 
falou sobre a importância 
do projeto, no que tange à 
saúde bucal da população. 
Afirmou que acredita na 
aprovação unânime do pro-

jeto. Em votação: Aprovado 
por unanimidade de votos. 

 Discussão e vota-
ção do Projeto de Lei nº 
30/2024, de autoria da Me-
sa Diretora da Câmara que 
“Dispõe sobre a fixação e 
sobre o pagamento do sub-
sídio remuneratório dos 
vereadores para a legislatu-
ra referente ao período de 
2025 a 2028, no município 
de Ernestina.”. As comissões 
apresentaram parecer favo-
rável. Em discussão: O Ve-
reador Antonio Carlos Fer-
reira, da bancada do PDT, 
esclareceu que o projeto 
trata da remuneração fixa, 
para os 4 anos do mandato, 
dizendo que houve um au-
mento de 88 reais. Em vota-
ção: Aprovado por unani-
midade de votos. 

 Discussão e vota-
ção do Projeto de Lei nº 
31/2024, de autoria da Me-
sa Diretora da Câmara que 
“Dispõe sobre a fixação e 
sobre o pagamento do sub-
sídio remuneratório de pre-
feito, de vice-prefeito e de 
secretários municipais para 
o quatriênio 2025 a 2028, 
no município de Ernestina.”. 
As comissões apresentaram 
parecer favorável. Em dis-
cussão: sem orador. Em vo-
tação: Aprovado por unani-
midade de votos.

Explicações Pessoais: 
 O Vereador Leonir 

de Souza Vargas, da ban-
cada do PDT, sobre a que-
da nas receitas, disse que 
o Município arrecada cerca 
de 2 milhões mensalmente 
e que, com a previsão de 
queda deve arrecadar um 
milhão e duzentos mil reais. 
Parabenizou a secretária da 
saúde, Elisete, pelo traba-
lho desempenhado à frente 
da secretaria. Agradeceu a 
administração municipal 
pela recuperação da estra-
da no acesso à moradia do 
Srº. Oziel Silva, também, no 
acesso à propriedade do 
munícipe Alceu Voigt, ain-
da, pela colocação de britas 
no acesso ao Condomínio 
Gramado, além do acesso 
à antiga morada do Alceu 
Baumgratz. Parabenizou 
os munícipes João e Reny 
pelos 85 anos da Comercial 
Goedel. 

 O Vereador Antonio 
Carlos Ferreira, da bancada 

do PDT, justificou o pedi-
do de providências de sua 
autoria no qual solicita co-
locação de contêiner. Soli-
citou que a administração 
municipal fizesse um aditi-
vo contratual para permitir 
o recolhimento até a ponte 
do Pessegueiro. Em caso 
de não ser possível, que a 
própria administração reco-
lhesse os resíduos, mesmo 
que quinzenalmente. So-
bre a queda de 40% na ar-
recadação municipal disse 
que a queda é substancial e 
impactará a todos. Afirmou 
que essa redução se deve à 
tragédia das enchentes que 
assola o Estado e que atin-
girá a todos os Municípios 
do Estado e a toda a região 
sul do país.    

 O Vereador Tiago 
José Dummel, da bancada 
do PDT, solicitou verbal-
mente que fosse feita a de-
sobstrução de um bueiro, 
na Rua Ernesto Goedel, pro-
ximidades da residência do 
Sr. Pedro Gheno. Agradeceu 
a administração municipal 
pela reforma na ponte na 
propriedade do seu avô. 
Afirmou que, caso o tempo 
ajude, haverá jogos da copa 
dos campeões no campo 
do Tupã, no final de sema-
na. Sobre as paradas esco-
lares, afirmou que estão em 
processo de fabricação e, 
assim que estiverem pron-
tas serão instaladas. Sobre 
os subsídios dos vereado-
res, disse que o aumento 
é de 22 reais por ano. Afir-
mou que a remuneração de 
vereadores em alguns mu-
nicípios vizinhos é bastante 
superior à paga em Ernes-
tina, mas que, em alguns 
casos, esses Municípios não 
têm capacidade de arcar 
com eventuais contrapar-
tidas necessárias quando 
vem recursos de emendas 
parlamentares.   

 O Vereador Julia-
no Arend, da bancada do 
PSDB, agradeceu ao Prefei-
to, Vice-Prefeito e Secretá-
rios por atender seus pedi-
dos. Elogiou o asfaltamento 
que está sendo feito na Rua 
Anilda Koche. Parabenizou 
a empresa Comercial Goe-
del pelos 85 anos de exis-
tência. Sobre as estradas 
do interior, disse que há 
muito trabalho a ser feito 
e, o que já havia sido cor-

rigido na semana anterior, 
estragou com a chuva de 
novo. Indagou se, com estes 
problemas todos, alguém 
gostaria de trocar de lugar 
com Arroio do Meio. Disse 
“nós estamos no céu”. Ex-
planou sobre as dimensões 
das vias/estradas pedindo a 
compreensão de todos no 
sentido de não “invadir” o 
espaço das ruas e estradas 
para evitar problemas para 
todos. Falou sobre a me-
dida provisória “do fim do 
mundo, a medida do PIS/
COFINS onde as empresas 
utilizavam esses recursos 
para abater no imposto de 
renda, o agronegócio, su-
cos, cadeia produtiva, prin-
cipalmente a exportação vai 
ser prejudicada. O que que 
o governo quer? Ele quer 
arrecadar mais, por quê? 
Porque o gasto tá muito.”. 
Fez analogia dessa situação 
com a obra A escolha de So-
fia. Falou sobre as implica-
ções de imprimir dinheiro, 
de aumentar impostos, .... 
Afirmou que a única forma 
é cortar gastos, diminuir 
ministérios, viagens, entre 
outras despesas. Explanou 
sobre a greve de profes-
sores de universidades fe-
derais e institutos federais 
falando que o presidente 
Lula afirmou que não vai dar 
aumento e o ex-presidente 
Bolsonaro deu 33% de au-
mento. “Saudades desse 
fascista desse Bolsonaro”. 
Disse: “O Brasil é campeão, 
campeão em casos de den-
gue, campeão em queima-
das, campeão em morte de 
ianomâmis.”.     

 O Vereador Américo 
Luiz Formighieri, da banca-
da do PSDB, sobre o recolhi-
mento de lixo, afirmou que 
a administração municipal 
já recolhe, quinzenalmente, 
sendo necessário ter um lu-
gar adequado para o acon-
dicionamento. Agradeceu a 
direção da escola municipal 
João Alfredo Sachser pelo 
convite para participação 
numa palestra sobre a edu-
cação financeira. Agradeceu 
a administração municipal 
pelas melhorias na estrada 
nas proximidades da pro-
priedade do Sr. Otto Janke. 

 O Vereador Victor 
Penz, da bancada do PSDB, 
comentou sobre a situação 
do lixo relembrando a soli-

citação de colocação de um 
contêiner nas proximidades 
da tenda. Pediu a colocação 
de mais contêineres em al-
guns pontos do perímetro 
urbano, onde os atuais são 
insuficientes. Com relação a 
questão dos subsídios, disse 
que só votou favoravelmen-
te porque o valor do aumen-
to é de aproximadamente 
20 reais por ano e, caso 
fosse maior, votaria contra. 
Parabenizou o Prefeito e Vi-
ce por não terem aumento 
e sobre o aumento para os 
Secretários afirmou ser jus-
to. Agradeceu a todos os se-
cretários que passaram pela 
administração até o atual 
momento. 

 A Vereador Raquel 
Goedel, da bancada do PP, 
refletiu sobre a situação do 
lixo falando que se deparou 
com lixo na entrada da es-
trada da barca, sendo que 
há dois contêineres entre 
a RSC 153 e a ponte da di-
visa com Nicolau Vergueiro. 
Afirmou que de nada adian-
ta os Vereadores pedirem a 
colocação de contêineres 
se a população não se cons-
cientizar e colocar o lixo 
dentro deles. Parabenizou 
a administração municipal 
pela pavimentação da Rua 
Anilda Koche. Disse que a 
notícia trazida pelo Prefei-
to, de uma possível queda 
de aproximadamente 40% 
na arrecadação, impactará a 
todos.    

 O Presidente, Ve-
reador Cristian Baumgratz, 
da bancada do PP, solicitou 
verbalmente que fosse fei-
ta uma revisão na rede de 
água na localidade de Linha 
São Paulo, pois, especial-
mente nos finais de semana, 
quase não chega água até 
as residências. Afirmou que 
acredita haver vazamentos, 
especialmente pelo fato de 
a rede ser localizada junto 
às estradas. Sobre a situação 
das estradas, disse que as 
chuvas do final de semana 
comprometeram o trabalho 
novamente.  

 
Próxima Sessão Plenária 

Ordinária, dia 24 de junho 
de 2024, às 18 horas.
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Respingos 
da Barragem

Carlos Omar Villela GomesCarlos Omar Villela Gomes
Fone: 54 99986- 2283Fone: 54 99986- 2283

               UNS E OUTROS 

Eu vejo um mundo aqui 
E outro mundo lá... 
A voz que tudo diz 
E outra que calará. 

O dom de construir, 
O dom de derrubar... 
Quem bebe do saber 
E quem não saberá. 

Um homem faz sorrir, 
Outro só faz chorar... 
Um velho sucumbiu, 

O outro quer lutar. 
Um filho logo vem, 

Outro não vai voltar... 
O pão que aqui sobrou 

Pra outro vai faltar. 

Um barco no rio naufraga 
E outro navega...

Na frente do cego um outro 
Cansou de enxergar;

Na frente dos olhos de fome,
Banquetes lotados, 

Mil lustres dourados,
Encantam a moça do rancho, 

Que insiste em sonhar!!

Uns querem ficar sós, 
Uns sentem solidão... 
Um castigou sem dó 
O outro sem razão. 

Num campo pranto e pó 
No outro tantos grãos... 
Pechando a nossa voz, 

A voz da negação. 

Existe um Deus além 
Do breu dos temporais 
Que vê, sem entender 

Dois mundos desiguais; 
Um mundo que não tem, 
Outro que tem demais... 
Um mundo que é refém 

De outro que não tem paz!! 
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Informativo da Câmara de Vereadores de Ibirapuitã

    Aos dez  dias do mês 
de junho  de dois mil e 
vinte e  quatro, às dez ho-
ras, reuniram-se os senho-
res vereadores, no plená-
rio da Câmara Municipal, 
para realizar a Sessão Or-
dinária. Com a presença 
de todos os   vereadores, 
o senhor  Presidente  Ver. 
Roberto Carlos Martins 
deu início aos trabalhos 
em nome de Deus, sau-
dando aos presentes.

 Espaço do Peque-
no Expediente:

 Em inicial o Asses-
sor Jurídico fez a leitura do 
projeto de lei nº. 040/24 o 
qual foi apresentado em 
plenário. 

 Espaço do Grande 
Expediente:

 1 – Indicação do 
Ver. Josil Morais da ban-
cada do PSDB, o qual 
anunciou com imensa 
alegria que no dia de hoje 
está sendo iniciada a pa-
vimentação asfáltica da 
Rua Cristiano Dastch. So-
licitou aos responsáveis 
pela iluminação pública a 
troca de lâmpadas que se 
encontram queimadas na 

cidade.  Comentou sobre 
a depredação que houve 
no cemitério municipal 
na semana anterior, on-
de sugeriu  o município 
terceirizar a manutenção 
com horário de abertura 
e fechamento do mesmo.

 2 – Indicação do 
Ver. José Remi Nascimen-
to da bancada do União 
Brasil,   o qual manifestou-
-se sobre  a iluminação 
pública da cidade com a 
instalação das lâmpadas 
led.  Sobre os trabalhos 
da secretaria de obras no 
perímetro urbano. Colo-
cou que esteve no setor 
de projetos  verificando 
o andamento  das obras 
no Município, principal-
mente de pavimentação 
em ruas da cidade. Con-
vidou a todos a participar 
da tradicional festa da 
Comunidade de Encruzi-
lhada Povinho no próxi-
mo domingo.  Sugeriu a 
secretaria da agricultura   
manutenção  de auxílio 
a bacia leiteira de nossos 
produtores. 

  Em Ordem 
Do Dia:

SESSÃO ORDINÁRIA Nº 017/2024 
 1 – Projeto de lei  

nº. 037/24  o qual      auto-
riza a prorrogar contrato 
administrativo, e dá ou-
tras providencias,  em vo-
tação a o projeto foi apro-
vado pela unanimidade. 

  Explicação 
Pessoal:

 1 –   O  Ver.      Jo-
sé Vantuir questionou  o 
protocolo  do projeto 
apresentado com  mais 
de um cargo, onde ficou 
definido nesta casa, para 
não mais aceitar o pro-
jeto desta forma. Dentre 
outros assuntos.  

 2 – O Ver.   Josil   
parabenizou ao Governo 
do Estado, pelo trabalho 
que está sendo desenvol-
vido no centro de distri-
buição do Governo  em 
Passo Fundo, e toda a sua  
equipe pelo  trabalho rea-
lizado incansavelmente 
em prol das famílias atin-
gidas.

  Nada mais 
havendo a constar en-
cerro a presente ata as-
sinando com os demais. 
Ibirapuitã, 10 de junho de 
2024.  

IBIRAPUITÃIBIRAPUITÃ

Encontro do Grupo CREATI da Amizade promove 
bem-estar e socialização
Na última quinta-feira, 
13 de junho, o Salão Pa-
roquial de Ibirapuitã foi 
palco de mais um encon-
tro animado do Grupo da 
Terceira Idade CREATI 
da Amizade. A tarde foi 
marcada por atividades 
que promoveram a so-
cialização e o bem-estar 
dos participantes.
Um dos destaques do 
evento foi a sessão de ex-

ercícios físicos, conduz-
ida pelo educador físico 
Brendon Datsch Henkes. 
Os idosos participaram 
com entusiasmo, demon-
strando disposição e in-
teresse em manter uma 
vida ativa e saudável.
A dança também foi uma 
atividade muito aprecia-
da, trazendo momentos 
de descontração e alegria. 
Esses momentos eviden-

ciaram a importância das 
atividades físicas para a 
saúde física e mental dos 
idosos.
O Grupo CREATI da 
Amizade tem se desta-
cado por promover en-
contros semanais que 
oferecem não apenas di-
versão, mas também for-
talecem os laços de ami-
zade e solidariedade entre 
os participantes. 
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SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

Município, em reunião com a  EMATER, Município, em reunião com a  EMATER, 
decide não decretar situação de decide não decretar situação de 
emergênciaemergência

O município de Santo 
Antônio do Planalto, em 
reunião realizada na sala 
da Secretaria de Edu-
cação, decidiu não decre-
tar situação de emergên-
cia, uma vez que não 
atingiu o percentual mín-
imo necessário para justi-
ficar a medida. A decisão, 
tomada pelo Conselho 
Municipal de Desenvolvi-
mento Agropecuário, foi 
acatada pela Defesa Civil e 
alinhada com o parecer da 
Emater.
 A reunião contou com a 
participação de diversos 
membros do Conselho 
Municipal de Desenvolvi-
mento Agropecuário, rep-
resentantes da Secretaria 
da Agricultura, da Emater 
e da Defesa Civil. O obje-
tivo principal foi discutir os 
prejuízos causados pelas 
chuvas recentes e avaliar 
a viabilidade de decretar 
a situação de emergência 
no município.
Durante o encontro, to-

dos os presentes tiveram 
a oportunidade de se 
manifestar. A discussão 
foi baseada em laudos e 
números apresentados. 
Após a explanação de-
talhada dos membros do 
conselho e das análises 
técnicas apresentadas 
pela Emater, concluiu-se 
que os danos causados 
pelas chuvas não foram 
suficientes para justificar a 
decretação da situação de 
emergência.
 O prefeito municipal, 
Hélio Gilberto de Frei-
tas, esteve presente na 
reunião e apoiou a de-
cisão do Conselho Agro-

pecuário. A Defesa Civil, 
representada na reunião, 
também concordou com 
a avaliação e a decisão 
tomada. Segundo a Def-
esa Civil, para decretar a 
situação de emergência, é 
necessário atingir um per-
centual mínimo de danos, 
o que não foi verificado no 
município.
 Durante a reunião, foram 
feitas comparações com 
outras regiões mais afe-
tadas, como Roca Sales. 
Nessas áreas, os prejuí-
zos foram maiores, justi-
ficando a decretação de 
emergência.

ERNESTINAERNESTINA

A Unidade de Alimen-
tação Escolar realizou 
visita técnica a proprie-
dades rurais do  Municí-
pio de Ernestina. 
As visitas foram reali-
zadas nesta sexta-feira, 
14 de junho, pela nutri-
cionista do município 
de Ernestina, Jane Bon-
amigo, acompanhada 
do engenheiro agrôno-
mo Alessandro Davesac 

da Emater/RS-Ascar, os 
quais in loco realizaram 
visitas técnicas em pro-
priedades rurais de ag-
ricultores fornecedores 
de alimentos para as es-
colas. O bjetivo precípuo 
da visita técnica foi aval-
iar os produtos forneci-
dos à  merenda escolar 
e incentivar a produção 
para a Chamada Pública  
para o ano de 2025.

Fonte: Grupo Ceres

Município realiza visita téc-
nica em propriedades rurais


